

EUD-Fahrt Südtirol (Ausbilder*in: Christoph Schubert, Susanne Seibert)



Seit ca. zehn Jahren hat das Europa-Studienseminar Gießen Kontakt zum „Bereich deutsche Berufsbildung“ in Bozen, der Provinzhauptstadt von Südtirol, Italien. Alle zwei Jahre fährt eine Gruppe von Lehrkräften im Vorbereitungsdienst und Ausbildern für fünf bis sechs Tage nach Bozen, um sich vor Ort in den Büros der „Berufsbildung



Südtirol“ über die Ausbildung von Lehrkräften an beruflichen Schulen zu informieren. In diesem Zusammenhang ist immer auch ein Besuch verschiedener südtiroler beruflicher Schulen vorgesehen: immer mit dabei sind die „Emma Hellenstainer-Schule“ (Schule für das Nahrungs-

gewerbe) und die „Tschuggmall-Schule“ (gewerblich-technische Schule); beide Schulen befinden sich in Brixen. Dazu kommt noch eine weitere Schule mit unterschiedlichem Schwerpunkt, z. B. in Meran, Bozen oder auch in ländlicher Region. Es war an den Schulen bislang immer



möglich, am Unterricht in unterschiedlichen Klassen teilzunehmen, z. B. im Service-Unterricht von Restaurantfachleuten, die ein Drei-Gänge-Menü professionell servierten, bei dem die LiV als Gäste fungierten. Eine von den Teilnehmern geplante



Bergwanderung in der Umgebung von Bozen war auch immer Bestandteil der Studienfahrt; ebenso gab es immer viele Momente und Möglichkeiten, die durchgängig vorhandene Mehrsprachigkeit (Italienisch, Deutsch und Ladinisch) kennen zu lernen und die südtiroler Kultur in vollen Zügen zu genießen.